

20.01.2025

Wahlschreiben: Informationen zum Ablauf der Wahl und Datenschutz

Liebe Mitstudierende,

heute (20.01.2025) um 13 Uhr werden die studentischen Wahlen im Wintersemester 2024/25 starten. Die Teilnahme an der Wahl ist bis 13 Uhr am Freitag, den 24.01.2025, möglich. Die Wahlen finden erneut als elektronische Wahlen (Online-Wahlen) statt.

Der Studierendenrat (StuRa) hat für die Durchführung der Online-Wahlen den externen Dienstleister POLYAS beauftragt: www.polyas.de. Bei der Auswahl des externen Dienstleisters hat der Wahlvorstand die notwendige Sorgfalt walten lassen.

Die Wahl erfolgt mit dem Wahlsystem „POLYAS CAMPUS für Hochschulen“: <https://www.polyas.de/online-wahlen/so-funktioniert>. Nachstehend übermitteln wir euch Informationen zum Datenschutz und zum Ablauf der Wahlen. Bei Online-Wahlen werden keinerlei personenbezogene Daten von der Universität an den Dienstleister POLYAS übermittelt. Es wird ein anonymes Verfahren mit *SecureLink* genutzt. Die Wähler-ID wird durch das URMZ im Vorfeld der Wahl erstellt und verschlüsselt. Zusammen mit der Stimmzettelzuordnung (Wählergruppentags) wird die verschlüsselte Wähler-ID über eine gesicherte Verbindung an den Dienstleister POLAYS übergeben. Das URMZ erzeugt einen individuellen SecureLink für jede:n Wahlberechtigte:n. Dadurch ist gesichert, dass die Wahl geheim ist und der Dienstleister keinerlei Personenbezug herstellen kann.

Der Aufruf der Wahl erfolgt über den Link <https://www.uni-erfurt.de/interner-service/aktuelles/news-und-veranstaltungen/wahlen/studentische-gremienwahlen>. Dort wird ein Button eingeblendet, über den direkt die Stimmabgabe gestartet werden kann.

Beispiel: Eintrag im Wahlverzeichnis der Uni Erfurt beim Wahlleiter

| Lfd. Nr. | Wä-ID | Wählergruppen-tags | Status | Einrichtung | Nachname | Vor-name |
|----------|--|-------------------------------------|--------------------|----------------------------------|------------|----------|
| 1 | max.mustermann@uni-erfurt.de | SENAT, KTF, GB, STURA, PKTF | Stud/ Promovend | Katholisch-Theologische Fakultät | Mustermann | Max |
| 2 | monika.musterfrau@uni-erfurt.de | SENAT, STAWI, STURA, GB, AR, fstawi | Stud | Staatswissenschaftliche Fakultät | Musterfrau | Monika |

Übermittlung an POLYAS

| Wä-ID (verschlüsselt) | Stimmzettelzuordnung |
|-------------------------|-------------------------------------|
| 41427py253df6seddabeb2 | SENAT, KTF, GB, STURA, PKTF |
| 126sgxns:majdh283789483 | SENAT, STAWI, STURA, GB, AR, fstawi |

Bitte nehmt an den Wahlen teil!

Election letter: Information on the election process and data protection

Dear fellow students,

The student elections for the winter semester 2024/25 will start today (20.01.2025) at 1 pm. Participation in the election is possible until 1 pm on Friday, 24 January 2025. The elections will again be held as electronic elections (online elections).

The Student Council (StuRa) has commissioned the external service provider POLYAS to organise the online elections: www.polyas.de. The election committee has taken the necessary care in selecting the external service provider.

The election is carried out using the voting system 'POLYAS CAMPUS for Universities': <https://www.polyas.de/online-wahlen/so-funktioniert> Below we provide you with information on data protection and the election process. In online elections, no personal data is transmitted from the university to the service provider POLYAS. An anonymous procedure with SecureLink is used. The voter ID is created and encrypted by the URMZ in the run-up to the election. Together with the ballot allocation (voter group tag), the encrypted voter ID is transferred to the service provider POLAYS via a secure connection. The URMZ generates an individual SecureLink for each eligible voter. This ensures that the election is secret and that the service provider cannot establish any personal reference.

The election is called up via the link <https://www.uni-erfurt.de/interner-service/aktuelles/news-und-veranstaltungen/wahlen/studentische-gremienwahlen>. A button is displayed there that can be used to start voting directly.

Example: Entry in the electoral register of the University of Erfurt with the election officer

| No. | ID | Election-Group-Tag | Status | Faculty | Surname | Name |
|-----|--|-----------------------|--------------------|----------------------------------|------------|--------|
| 1 | max.mustermann@uni-erfurt.de | stura, frstawi, frang | Stud/ Promovend | Katholisch-Theologische Fakultät | Mustermann | Max |
| 2 | monika.musterfrau@uni-erfurt.de | stura, frphil, frlehr | Stud | Staatswissenschaftliche Fakultät | Musterfrau | Monika |

Transmission to POLYAS

| ID (encrypted) | Ballot allocation |
|------------------------|-------------------------------------|
| 41427py253df6seddabeb2 | SENAT, KTF, GB, STURA, PKTF |
| 126sgxnsmajdh283789483 | SENAT, STAWI, STURA, GB, AR, fstawi |